



**CON MASCARA POR QUEMADURAS.**— Tel Aviv, Israel, enero 6. *Avi Suissa, trata de convencer a todo el mundo de que no es un asaltante de bancos. El conductor de tanques sufrió severas quemaduras faciales, cuando su tanque fue alcanzado por un proyectil, durante la invasión de Líbano. Desde entonces tiene que usar esta máscara de material especial, para guardar las quemaduras de una infección. Suissa ha sido detenido dos veces por la policía por su aspecto sospechoso. (UNIFAX II de UPI).*

## Plan Pacto de Varsovia no Entusiasma a Europa

PARIS, enero 6 (AP).— Las naciones de Europa Occidental parecieron reaccionar hoy sin mayor entusiasmo a la propuesta de paz del Pacto de Varsovia.

Francia reaccionó con cierto escepticismo, y dio a entender que un compromiso de no-agresión por parte del bloque comunista sería en cierta forma redundante, ya que ese principio está consagrado en la Carta de las Naciones Unidas y en los Acuerdos de Helsinki.

“Creemos que la mejor forma que tienen las naciones de servir la causa

de la paz no es agregando nuevos compromisos a la Carta (de las Naciones Unidas) sino respetando las obligaciones ya existentes y, en particular, absteniéndose de recurrir a la fuerza”, dijo un vocero del Ministerio de Relaciones Exteriores, en París.

Agregó que Francia espera conocer en detalle la propuesta formulada por los dirigentes de las naciones del Pacto de Varsovia, en la reunión en Praga, finalizada ayer.

En Bruselas, el Gobierno belga dijo que no consideraría la propuesta de las

naciones comunistas, para la renuncia recíproca al uso de la fuerza, mientras permanezcan las tropas soviéticas en Afganistán.

Destacó también que ese principio está consagrado en la Carta de las Naciones Unidas y fue incorporado a los Acuerdos de Helsinki en 1975. “No parece justifici-

—Favor pase a la página 22.

## Peligra Paz en Levante Se Deterioran Relaciones entre Egipto e Israel

WASHINGTON, enero 6 (EFE).— El continuo deterioro de las relaciones entre Israel y Egipto podría obstaculizar cualquier progreso del proceso de paz en el Oriente Medio, declaró hoy el Presidente israelí, Isaac Navon.

Navon, que se encuentra en visita oficial en la capital federal norteamericana, expresó su inquietud de que el Estado “congelado” de las relaciones con Egipto, refuerce la oposición en Israel a una participación árabe en las negociaciones de paz, pedida por la Administración

## Suriname Expulsa 2 Diplomáticos de los EE. UU.

PARAMARIBO, Suriname, enero 6 (UPI).— El líder de Suriname, teniente coronel Desi Bouterse, ordenó la expulsión de dos diplomáticos estadounidenses, para que salgan del país antes del 15 de enero, tras acusarlos de criticar a su gobierno cubano, dijo hoy un comunicado oficial.

Un portavoz del Gobierno dijo que la expulsión estaba dirigida a preservar las relaciones de Suriname con Estados Unidos y “de ningún modo... puede ser explicada como un cambio en la política exterior de no alineación (de Suriname).”

—Favor pase a la página 28.

## En Nicaragua

# C. Rica Protesta por Detención Diplomática

SAN JOSE, enero 6 (ACAN-EFE).— El Canciller costarricense, Fernando Volio, protestó hoy ante el Gobierno nicaragüense por la detención en Managua de dos diplomáticos de este país.

El Cónsul costarricense en Managua, Gilberto González Castro y Victor Manuel Monge, jefe del departamento consular de la Cancillería, de visita en aquella capital, fueron detenidos por miembros del Ejército Sandinista y amenazados frente a la residencia del comandante Humberto Ortega Saavedra.

Los funcionarios costarricenses cumplían una misión judicial, originada en el juicio que se le sigue aquí a Ortega Saavedra, jefe del Ejército Sandinista, por una acción guerrillera realizada en este país durante 1969.

En aquella oportunidad, Ortega Saavedra dirigió una incursión en la cárcel de Alajuela, 20 kilómetros de San José, para liberar al líder sandinista Carlos Fonseca Amador, quien murió después en combates en Nicaragua. En la acción de Ortega Saavedra murió un guardia civil.

El asesinato del guardia José Joaquín Jiménez Rodríguez se produjo el 23 de diciembre de 1969, y tres años después se condenó a Humberto Ortega

Saavedra a sufrir 16 años de prisión, que no cumplió por haber huido de Costa Rica. En 1980, el entonces Presidente Rodrigo Carazo lo indultó, en contra del criterio de la Corte Suprema de Justicia de Costa Rica.

La viuda de Jiménez Rodríguez estableció entonces una demanda civil contra Ortega, para que

pague 10 millones de colones (250.000 dólares) con indemnización.

Los diplomáticos costarricenses González y Monge fueron detenidos por las autoridades sandinistas, cuando se proponían notificar, a solicitud de los tribunales de Costa Rica, una resolución del juzgado de Puntarenas, donde está

—Favor pase a la página 29.

## E.U. Reanuda su Ayuda Militar a Guatemala

WASHINGTON, enero 6 (UPI).— Estados Unidos se dispone a anunciar mañana la reanudación de suministros militares a Guatemala, debido a indicaciones de que su Gobierno está mejorando la situación de derechos humanos, según informaron esta noche fuentes diplomáticas.

El Gobierno militar del General José Efraín Ríos Montt combate a una fuerza de más de 2.000 guerrilleros izquierdistas, que según las autoridades norteamericanas son entrenados y abastecidos por

Cuba. Grupos de derechos humanos acusaron a las Fuerzas Armadas Guatemaltecas de matanzas indiscriminadas de indígenas y campesinos en la campaña contra los guerrilleros izquierdistas. Otros informes indican una disminución de la violencia en las áreas donde el Ejército desalojó a los insurgentes y organizó patrullas armadas de indios y campesinos para mantener la seguridad.

Ríos Montt solicitó a Es-

—Favor pase a la página 22.

## La Economía de E.U. Está Mejorando Afirmó Reagan

WASHINGTON, enero 6 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan concedió hoy que Estados Unidos enfrenta “déficits muy grandes, de magnitud inaceptable” en su presupuesto federal, pero afirmó que confía en que su Gobierno pueda mantenerlos bajo control.

Reagan dijo que la economía norteamericana no se está deteriorando, y que los indicadores económicos mejoran. “La economía mejora, no empeora”.

Agregó que la desocupación, que ahora alcanza al nivel récord posterior a la gran depresión, con un 10,8 por ciento, es el “problema más grave”.

Pero indicó en su conferencia de prensa transmi-

tida por radio y televisión: “Estamos en camino al tipo de recuperación que estuvimos hablando”.

Reagan rehusó tratar problemas específicos del presupuesto fiscal para 1984, que debe ser enviado al Congreso, para el 31 de enero.

Pero indicó que en dólares constantes, el presupuesto de Defensa es el mismo que el de 1962, y dijo que en porcentaje del Producto Bruto Nacional, es menor al que existía bajo las presidencias de John F. Kennedy y Dwight Eisenhower.

Preguntado si había alguna posibilidad de que los gastos de Defensa fuesen reducidos, como lo han ur-

—Favor pase a la página 27.

## Resumen mundial

### Cautelosa Reacción EE. UU. a Propuestas Pacto Varsovia

WASHINGTON, enero 6 (EFE).— Aunque la propuesta del Pacto de Varsovia para un Tratado de no Agresión con la OTAN no parece “significar nada nuevo” a primera vista, Estados Unidos la estudiará con sus aliados, dijo hoy el portavoz del Departamento de Estado, John Hughes.

“Somos y seguiremos siendo receptivos a ideas que pudieran promover realmente la paz y la solución pacífica de disputas”, agregó Hughes.

### Reagan Firma Ley Aumento Impuesto a la Gasolina

WASHINGTON, enero 6 (EFE).— El Presidente norteamericano, Ronald Reagan, firmó hoy la Ley que —a partir del próximo primero de abril—, aumentará en cinco centavos de dólar el impuesto federal al consumo por galón de gasolina y diesel en los Estados Unidos.

“Con esta ley, Estados Unidos pone fin a un período de deterioro en su vasto y mundialmente famoso sistema de transporte”, dijo Reagan en la ceremonia realizada en la Casa Blanca.

### Oposición no Participará en Debates en Managua

MANAGUA, enero 6 (AP).— La Coordinadora Democrática Nicaragüense (CDN) de oposición recomendó a sus organizaciones afiliadas abstenerse de participar en el debate del Proyecto de Ley de Partidos Políticos, que regirá para las elecciones de 1985.

El Consejo de Estado (legislatura) comenzará la consideración del Proyecto de Ley la próxima semana, con un seminario al que han sido invitados tanto los Partidos del Gobierno, como los de oposición.



**TRATAN DE SALVAR BALLENA.**— Savannah, Estados Unidos, enero 6. Una cuadrilla de rescate trató ayer en vano de salvar esta ballena, varada en la isla de Ossabaw, frente a la costa de Georgia. La ballena fue avistada en la noche del martes.